



Faire don de soi au monde

# ROTARY CLUB FRIBOURG-SARINES

Nos  
conférenciers, p 1

En direct du  
Rotary  
p 2



40ème année 2015-2016

BULLETIN N° 11 DE LA RÉUNION DU 9 septembre 2015

## Rencontre au Domino

Le Président élu, Ernst Erismann, salue les convives pour d'abord leur transmettre les excuses du Président, toujours en route depuis son domicile de vacances.

Il nous informe ensuite de la rencontre Inter-Rotary, tenue la veille sous la direction de l'Assistant Gouverneur responsable, Rot. Joseph Roggo. Ce dernier a soulevé trois points :

Il a rappelé l'importance de l'action ROKJ, une récente initiative émanant de Clubs Rotary, Rotaract et Inner Wheel en Suisse alémanique en faveur de jeunes talentueux mais en situation difficile. Cette action commence à s'étendre vers l'ouest également et le Gouverneur invite ses clubs à envisager un soutien à cette action (voir dans la toile sous <ROKJ.ch>). Ensuite, il nous invite à la réflexion concernant la succession du Gouverneur pour l'année 2018/19.

Finalement, il rappelle son vœu de voir les actions des clubs mieux médiatisées. FAITES DU BIEN ET PARLEZ EN !

**Jeunes d'échange, inbound : voir en page 2**

## NOS CONFÉRENCIERS 2014-2015



Durant les 6 mois de l'exposition mondiale « Expo Milano 2015 », un soleil de panneaux photovoltaïques orne le pavillon de l'Autriche. Visible de loin puisqu'il représente la plus haute oeuvre de la manifestation, ce soleil a été spécialement élaboré pour l'occasion par **glass2energy** et le constructeur de façades SFL-Technologies (Autriche). Pratiquement, les 80 panneaux utilisés font 10 kg chacun et mesurent 100x60 cm. Ce sont d'une part les plus grands modules au monde de cette technologie et d'autre part, les seuls sur le marché à assurer une encapsulation en verre ; ceci permettant d'atteindre une meilleure longévité. ... *pour lire plus* : <http://www.g2e.ch/>

## LA VIE DU CLUB

### ANNIVERSAIRES

Anniversaires de septembre :  
Franz Riklin le 8  
Joseph Eigenmann le 15  
Christophe Aegerter le 22  
Ernst Erismann le 28

### MEMBRES

**PRÉSENTS**  
16 membres

### APÉRITIF

Pas d'apéro avant l'apéro.

### À SUIVRE...

Le 16 septembre rencontre amicale à **12h00** à la Grenette.

Le 23 septembre AMI Adolf Merkle Institute par Marc Pauchard à 12h00 à la Grenette



### NOS GLOBETROTTERS

Pas de communication

### NOS VISITEURS

Le nouvel arrivage de jeunes d'échange, voir en page 2.

### JOBS AU ROTARY

Nous cherchons un **président** pour l'année 2017-2018.

Nous cherchons un **responsable du protocole** dès l'année 2016-2017.

### ERRATA

L'impression de l'agenda a fixé les rencontres du **16 septembre et 7 octobre** à 18h00 alors qu'elles sont prévues à **12h00**. **La Fondue du 14 octobre sera pour 18h30** et non pas 12h00.

### DATES À RETENIR

- **1. 11 2015** : Concert PolioPlus/KKL Lucerne
- **21.11.2015** : Rotary D1990 Uni/St. Maurice (important pour tous les nouveaux membres des clubs)
- **26.05.2017** Conférence Interdistrict Zurich

## LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Chers amis rotariens,  
Nous avons eu le plaisir d'accueillir des conférenciers passionnés. Afin que leur message ne reste pas figé l'instant de leur visite, je vais vous transmettre quelques nouvelles de leur activité récente sous la rubrique « nos conférenciers 2014-2015 »

La semaine prochaine nous avons une réunion du comité. Le thème principal sera l'organisation de notre club. Vous serez informés des principales décisions et propositions lors de notre prochaine rencontre du 16 septembre.

Notre ami Stéphane Renz, responsable de **l'échange des jeunes**, nous présente les nouveaux jeunes d'échange qui passeront une année chez nous et se présentent brièvement :

Lilly, 18 ans, de la Caroline du Sud (EEUU),  
Arthini, 17 ans, de Pennsylvanie (EEUU) et  
Henri, 18 ans, qui nous vient depuis la Suède.

En ce début de leur année helvétique, ils ont déjà fait des expériences très positives avec notre pays, leurs hôtes suisses et les collègues à l'école. Nous leur souhaitons une année enrichissante et nous réjouissons de les revoir bientôt pour les féliciter de leur progrès en français et dans la connaissance de leur nouvel environnement.

Plusieurs de nos membres ont déjà pris des dispositions pour proposer à ces jeunes des expériences extra-scolaires et Stéphane nous encourage à continuer sur cette lancée.

## SOLEIL ET CHAIR

Le Soleil, le foyer de tendresse et de vie,  
Verse l'amour brûlant à la terre ravie,  
Et, quand on est couché sur la vallée, on sent  
Que la terre est nubile et déborde de sang ;  
Que son immense sein, soulevé par une âme,  
Est d'amour comme Dieu, de chair comme la femme,  
Et qu'il renferme, gros de sève et de rayons,  
Le grand fourmillement de tous les embryons ! ....

Extraits de «Soleil et chair» Arthur RIMBAUD (1854-1891)

Photo ci-contre : « Le soleil » Edvard Munch

## EN DIRECT DU ROTARY

Lettre de septembre de notre Gouverneur « LES CLUBS SYMPHONIQUES »



Le mois dernier, j'ai relevé l'expansion obsessionnelle de l'effectif du Rotary. J'en ai profité pour rappeler que la qualité doit prévaloir sur la quantité. Néanmoins, le nombre de membres joue également un rôle qualitatif dans la vie d'un club. Un orchestre symphonique ne produit pas la même musique qu'un orchestre de chambre. De même, la vie rotarienne est affectée par l'effectif du club. Plus précisément, elle est compromise lorsque le nombre de membres est excessif ou, au contraire, insuffisant. Ce sont deux pistes à explorer successivement. Commençons par les orchestres symphoniques. Dans les années 70, le RC Houston comptait 800 membres et le RC Chicago/One en avait 700. Le RC Chicago/One en a actuellement 300 !

Dans notre district, quatre orchestres dépassent la centaine de musiciens. Le RC Lausanne détient le record avec 157 membres, suivi de près par le RC Genève avec 154. Viennent ensuite, loin derrière, le RC Neuchâtel avec 108 membres et le RC Bern avec 107. Le RC Sion suit avec 96 membres et le RC Genève-Sud avec 93. L'effectif des autres clubs descend par paliers réguliers jusqu'au minimum de 24 membres, dont je parlerai la prochaine fois. Nous n'avons pas de clubs vraiment obèses, mais certains, on le voit, ont de jolies rondeurs. Je cherche ici à réfléchir aux particularités d'un club bien enveloppé, à ses avantages et à ses inconvénients. Et à trouver, si possible, une valeur limite au-delà de laquelle la vie rotarienne devient réellement problématique... à suivre

Plus d'info sous

[https://gallery.mailchimp.com/11fe081a108f27f77a7aada28/files/Lettre\\_du\\_Gouverneur\\_SEPTEMBRE.pdf](https://gallery.mailchimp.com/11fe081a108f27f77a7aada28/files/Lettre_du_Gouverneur_SEPTEMBRE.pdf)

Photo ci-dessus : Alain Gielen, « Cinq grands tourbillons »

